
     Ecole Primaire de Janvry  
2 rue des genévriers 

91640 Janvry 
CIRCONSCRIPTION DE DOURDAN 

 conseil d’école n° 3 - Année 2018/2019 

Enseignants présents : 
- Audinot Myriam  - Gicquel Sabine  - Pais Maria-Gorette (directrice)  

Parents délégués :  
Mmes Cole (CE2), Djebiret (PS), Laburthe (CP/CM1), Wegnez (CM1), 
Mairie :  

M Schoettl, Maire de Janvry  
Mme Revéret, Adjointe aux affaires scolaires. 

Mme Parmentier (CP/CE2), excusée 
Mme Fortabat (CE1, CM2), excusée 
Mme Maucorps DDEN excusée 
                                                                              - 

Relevé de conclusion :  
Points à signaler :  

 Date : Mardi 25 juin 2019 Duré
e 

2h10

Ordre du jour :   
1 Les prévisions pour l’année 2019 / 2020 
2 La communication des informations à l’école 
3 Le projet d’école 
         3.1Bilan 
         3.2Le nouveau projet d’école 
4 Les projets menés cette année dans les différents domaines   
         4.1 Bilan 
         4.2 La coopérative scolaire 
         4.3 Propositions pour l’année prochaine 
         4.4 La natation scolaire 
5 Sécurité 
         5.1 Exercices réalisés PPMS / incendies 
         5.2 Circulation dans l’école 
6 Les activités périscolaires : Bilan et prévisions 

 

Fait à Janvry Le président de séance 
(Nom, prénom et signature) 

Maria-Gorette PAIS

La Directrice de l'école 
(Nom, prénom et 

signature) 
Maria-Gorette PAIS

Le :  27 juin 2019   



1) Les prévisions pour l’année 2019 / 2020  

● Effectifs  
Cette année, 70 élèves répartis comme suit : 
Cycle 1 (PS MS GS) à 20  Cycle 2 (CP CE1 CE2) à 28     Cycle 3 (CM1 CM2) à 22 

Pour l’année prochaine,  
6 inscrits : 4  PS / 1 MS / 1 CE1 (+6) 
Départs : 11 CM2 et 3 départs vers d’autres horizons (-14) 
Donc : - 8 

L’organisation prévue pour l’année prochaine a fait l’objet de plusieurs temps de concertation en 
conseil des maitres. Nous avons pris en considération le point de vue du RASED. Nous avons opté 
pour 3 classes de triple niveau. Cette option permet d’intégrer des inscriptions en cours d’année et 
elle tient aussi compte des élèves en difficulté. 

Les effectifs prévus sont : 62 élèves répartis ainsi :  
(pour rappel, fermeture à 53 élèves) 

● Structure prévue pour 2019 2020  

PS 4 / MS 7 / GS 7 = 18 
CP 7 / CE1 8 / CE2 9 / CM1 8  CM2 11 = 44 

Des élèves sont en difficultés: 
- 3 dossiers MDPH en cours  
- 4 enfants avec des suivis extérieurs sur le temps scolaires (orthophonie ou psychomotricité) 
- 8 élèves suivis par le Rased mais pas forcément toute l’année  
Il y a eu cette année, 1 passage anticipé et 1 maintien.  

Les collégiens  
Les élèves de CM2 ont participé à 3 cours au collège de Briis-sous-Forges : EPS, Français, 
Technologie. Ils ont pris leur repas au self. Cela leur a permis de moins appréhender leur arrivée au 
collège. Actuellement 8 inscriptions annoncées l'année prochaine au collège de Briis-Sous-Forges. 
Retours positifs de l’accueil des futurs sixièmes mis en place cette année. 

2. La communication des informations à l’école 

● Les applications Klassroom / Klassboard 

L’école utilise maintenant l’application Klassroom (autorisée depuis cette année par l’académie de 
Versailles)  
A ce jour, 100% des parents* sont inscrits en élémentaire et en maternelle. 
* Au moins un des deux parents. 

Mme Païs utilise l’application Klassboard qui est une version de Klassroom pour les directeurs, elle lui 
permet de gérer les informations pour chaque classe ou pour toutes les classes en même temps. 
Aspects positifs : si tous les parents sont inscrits : la communication est plus aisée, moins de perte de 
temps en classe pour imprimer, coller les documents et vérifier les signatures. 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 total

4 7 7 7 4 + 5 9 8 11 62

classe de PS MS GS  classe de CP CE1 CE2 Classe de CE1 CM1 CM2 

18 20 24



Les absences sont signalées via Klassroom mais nous vous rappelons que chaque absence doit être 
justifiée par un mot des parents à faire sur papier libre (pas forcément du médecin si l’enfant n’en a 
pas consulté). Les mots sont glissés dans le cahier de présence.  
Le cahier de liaison est encore en fonction. 
Les retours sont plutôt positifs. La version gratuite suffit amplement pour les parents. A noter seul le 
dernier message est visible sur le portable mais tous les messages sont consultables à partir du site 
internet  https://web.klassroom.fr/ 
Mme Païs précise qu’elle postera les informations en les regroupant le plus possible et demande aux 
parents de faire apparaitre l’application dans leurs favoris afin de voir les notifications et de penser à 
cliquer pour signer. On reste sur l’option gratuite qui suffit amplement. 

● Educonnect pour les élémentaires  

L’ accès au LSU Livret Scolaire Unique et numérique est maintenant disponible. Des notifications ont 
été renvoyées aux parents par messagerie à l’adresse figurant en début d’année sur la fiche de 
renseignements.   
A ce propos, il est important de donner des adresses de messagerie qui sont consultées. Certaines 
familles optent pour une même adresse de messagerie pour le père et la mère.  
Les parents peuvent se connecter via Educonnect https://admin.educonnect.education.gouv.fr/.  
A ce jour, 46.97 % des comptes sont activés. N’hésitez pas à revenir vers la directrice en cas de 
problème de connexion.  
En CP/CE1/CE2, 2 familles ne se sont pas encore connectées donc elles n’ont pas eu les livrets du 
2eme trimestre. 
En CM1 CM2, 1 famille. 
Elles seront contactées par Mme Païs afin de s’assurer qu’il n’y a pas de souci. 
Pour les élèves de cycle 2 et 3, tous les livrets sont accessibles dès qu’ils sont verrouillés par les 
enseignantes.  
Les livrets pourront être imprimés s’il y a une demande écrite et si la validation Educonnect a été 
faite. 

● Liste de diffusion en cas d’alerte 

Une liste de diffusion en cas de déclenchement du PPMS a été mise en place. 
Elle n’a pas pu être testée comme initialement prévue (Elle sera reportée en septembre 2019). 
Comme chaque année, il faudra bien remplir les fiches d’inscription à la rentrée. 

L’école communique également via son site de l’école, son compte twitter et le compte Facebook de 
l’école est créé  (uniquement utilisé par la directrice). 

3. Le projet d’école 

3.1 Bilan 

Jusqu’à présent le projet d’école était élaboré pour 3 ans, il s’achève cette année.   
Proposé par l’ancienne équipe, il ne correspondait pas vraiment aux difficultés constatées par notre 
équipe. Il contenait 4 fiches actions au lieu de 3 (ajout d’une fiche EDD l’année dernière). 

3.2 Le nouveau projet d’école 

Il comporte beaucoup de nouveautés. Il est valable pour une  année et il tient compte des spécificités 
de l’école.  
Pour l’instant, nous avons analysé les 4 grands domaines concernant notre école 

- élèves - tenir compte des résultats aux évaluations nationales  
- Enseignants  

https://web.klassroom.fr/
https://admin.educonnect.education.gouv.fr/
https://admin.educonnect.education.gouv.fr/


- Ecole 
- Contexte  

Janvry possède une école rurale avec des spécificités très fortes. 
Le nouveau projet est en cours de rédaction. 
L’équipe s’oriente vers des actions autour de :  

- la méthodologie - comment apprendre à apprendre  
(nouvelles approches / pour l’élève : mieux se connaître et savoir comment on mémorise...)  

- EDD 
- maths  
- arts visuels  

4 . Les projets menés cette année concernent différents domaines.  

Nous vous proposons de faire un bilan par domaine après avoir présenté les 2 projets menés dans le 
cadre d’un financement participatif. 

4.1 Bilans 

● Les appels à projets via la plateforme Trousse à projets 

Une convention de mécénat a été conclue avec la fondation Aéroport de Paris. 
L’accord porte sur le soutien à des projets d’établissements situés dans 100 communes impactées 
par la zone de bruit liée à l’activité des aéroports. 
Le 17 février 2019, nous avons reçu un message de l’inspection car la commune de Janvry est 
concernée.  Une aide au financement d’Aéroport de Paris est versée pour tous les projets déposés 
par l’école sur la plateforme Trousse à Projets. Cette aide correspond à 50% de la somme minimum 
demandée pour le projet. Il est ensuite nécessaire de fournir un dossier complet et détaillé avec une 
somme minimum et maximum et des étapes intermédiaires. La somme est ensuite collectée pendant 
un temps défini à l’avance. 

2 projets ont été déposés:  

- Projets robots Matatalab  

sur les 8 donateurs  
parents : 2                                gens du village  : 1          autres : 5 (collègues enseignants) 
Il n’y a pas eu d’aide d’ADP car un parent a financé alors qu’aucune communication n’avait encore 
été faite en direction des parents et après il a été impossible de revenir en arrière. 
Nous avons reçu les robots en avril 2019. 
Les élèves de cycle 2 ont commencé à les programmer.  

- Pour le projet artistique  

!  

Année Objectif Vues Collecté Donateurs

2019 300 € 814 300 € 8 



- 32 donateurs 
- 27 parents pour une somme de  1017€ (soit 37€ en moyenne) 73% du financement 
- 1 don d'ADP pour une somme de 300€  soit 21% du financement 
- Autres : 4 pour une somme de 68€ soit 6% du financement 

Quelques initiatives : Un élève a vendu ses jeux et a versé une partie de la somme récoltée afin de 
financer la réalisation de ce projet.  

Somme versée à la coopérative scolaire 1294,98 (la plateforme prélève 6%) répartie comme suit: 
- achats de matériel 392€  
- artiste : Carole Cordier K-Rol  900€ pour 6 séances de 3h + 2 h de création des visuels à partir des 
dessins soit 20h / 45€/h  

Le projet a été fédérateur autour du nouveau nom de l’école et autour des spécificités de notre 
village. Ce projet a impliqué tous les élèves de la PS au CM2. 

Ce projet a nécessité un temps administratif important (dossier à faire, infographie, réunion 
préparatoire avec l’artiste…). 
Il a été validé par la CPC arts visuels Mme Chesné et donc par Monsieur Hodges, IEN.  
Le projet s’est achevé le 16 juin 2019, il a donc fallu 4 mois pour le réaliser. 

 

● Dans le domaine :  Etude de la langue / Français 

Résultats écrire ensemble, l’école de Janvry est très bien classée... 



!  
On soulignera les bons résultats de nos élèves. Mme Vinot conseillère pédagogique de la 
circonscription de Dourdan viendra leur remettre leur diplôme avant les vacances. 

Participation Rallye lecture Kili+ proposé sur la plateforme monecole  
Les CE2 ont été classés  17ème sur 547 classes participantes en France et ailleurs  
Les CE1, 83ème sur 291 classes. 4 CP ont souhaité participer. 
Le thème était Créatures légendaires & mythologie, les CE2 avaient 72 fiches à lire (histoires/ 
documentaires). 

Dans le domaine artistique  
- Spectacle des hivernales - mardi 12 mars pour les CM avec la fabrication d’une flûte en PVC. 
- Spectacle JMF le 26 mars pour toute l’école. Toutes les classes étaient concernées. Il a été financé 
par la Caisse des écoles. 5€ par élève et 100€ pour le transport.  

- La Fresque - temps fort du mois de juin (déjà évoqué un peu plus haut, il a fait l’objet d’un 
financement participatif) 
Prolongement du projet fresque pour l’année prochaine  avec K-rol, Carole Cordier. 
Il s’agira de créer sur le mur des espaces d’affichage amovibles qu’il sera possible de renouveler.  
Ce projet pourra aussi être ouvert pendant le temps du périscolaire et/ou à d’anciens élèves. 

- Les temps forts - chorale et représentation théâtrale le 17 juin 
La représentation a eu lieu dans le magnifique décor du spectacle de Janvry. Grâce au micro, le 
spectacle a été mieux apprécié par les parents mais aussi par les enfants et les enseignants. 

Dans le domaine de l’EPS  

le 28 juin – Deuxième partie de la fête de l’école 
- présentation des enchaînements imaginés par les enfants en acrosport 
- présentation du  spectacle des maternelles 
(il sera suivi d’un moment convivial pour clore l’année)  
Pas de kermesse mais si des jeux sont installés, ils seront gratuits et gérés par les parents ou des 
grands (à discuter) 

- séquence vélo / rollers  
Une sortie est prévue le 4 juillet à vélo pour les CM. 

- Achat d’un panier de basket en cours (à voir avec la mairie) plusieurs points sont à étudier car la 
cour de l’école est un lieu de passage en dehors des horaires scolaires. 

https://monecole.fr/


Dans le domaine : Histoire  

Le projet #Janvry1899 mené par les CM.  

Le projet est en lien avec l’histoire du village. Un article est dans le journal du Parc Naturel page 20. 
https://www.parc-naturel-chevreuse.fr/une-autre-vie-sinvente-ici/documentation-telecharger/le-nouvel-
e c h o - d u - p a r c - e s t - a r r i v e ?
fbclid=IwAR38GqZoe8mq3nRC_LYwxEI0bu4OXcAbHpYM6KZ167yDA0W_7Znn-44FrZ  

Pour l’année prochaine avec les futurs CM2, l’objectif sera de valoriser le travail des élèves et de 
créer des supports lisibles avec des Qrcodes à placer dans les différents lieux étudiés et de créer des 
livres rassemblant les tweets rédigés par les élèves. Une réunion avec le PNR et la mairie de Janvry 
est prévue mercredi 3 juillet 2019. 

Dans le domaine des sciences et EDD  
L’année dernière, nous avons obtenu le label E3D (École/Établissement en démarche de 
développement durable », niveau 2 sur 3 possibles) 
 Plusieurs nouvelles actions sont menées:  

- les propositions qui sont durables :  
> les serviettes de table en tissu utilisées cette année  
> les éco-cup pour chaque élève  
> Limitation des photocopies (compte-rendu du conseil d’école consultable sur le site de l’école, 
message pour les parents via Klassroom…) 
> tri des déchets dans les classes (poubelle à papier) 
> Collecte des bouchons en plastique…  2 grands sacs remis à l’association des Petits Bouchons.  

Nouveau : Le vendredi 22 mars, une journée ramassage des déchets autour de l’école a été 
organisée au moment du weekend de ramassage des déchets sur Janvry. Les zones concernées: les 
alentours de l’école (rue des genévriers, devant la maternelle, la cour et le bois de Montmarre. C’était 
le 22 mars. Merci au personnel communal d’avoir assuré la sécurité. 

> L’intervention  d’Aurélie Proust « Les hirondelles » pour le cycle 3 (classe de Mme Audinot) LPO 
Les élèves ont été sensibilisés à la disparition des hirondelles :  
- Etude de documents afin d'obtenir des informations sur le mode de vie des hirondelles et sur les 
menaces qui pèsent sur elles. 
- Réalisation de cartes postales sur différents thèmes afin de sensibiliser la population au sujet. 
- Sortie le jeudi 27 juin afin de repérer où les hirondelles se sont installées dans le village. 
Nous avons des nids à installer dans et autour de l'école. 

> Le jardin potager  
Tous les élèves ont été impliqués dans une activité. Ils y vont également avec Nathalie sur les temps 
de la garderie et de la cantine. 
Il y a eu des échanges de plants avec des familles. 

A l’initiative des élèves, des plants ont été vendus au bénéfice de la reconstruction de Notre Dame de 
Paris 64€. 

Un doodle sera mis en place pour les vacances pour l’arrosage et le désherbage.  
La  création de l’hôtel à insectes est en cours avec le matériel de récupération de la maitresse.  
Nous sommes toujours en attente des planches pour la construction de l’hôtel, demandées plusieurs 
fois. Il faudra les avoir pour la rentrée en septembre car nous commencerons par cela.  

L’année prochaine, un travail spécifique sera mené sur la réduction des déchets  et le recyclage.  
Madame Revéret évoque le concours « Action pour la planète ».  

Dans le domaine Maths et Espace  
En élémentaire: 

https://www.parc-naturel-chevreuse.fr/une-autre-vie-sinvente-ici/documentation-telecharger/le-nouvel-echo-du-parc-est-arrive?fbclid=IwAR38GqZoe8mq3nRC_LYwxEI0bu4OXcAbHpYM6KZ167yDA0W_7Znn-44FrZ4
https://www.parc-naturel-chevreuse.fr/une-autre-vie-sinvente-ici/documentation-telecharger/le-nouvel-echo-du-parc-est-arrive?fbclid=IwAR38GqZoe8mq3nRC_LYwxEI0bu4OXcAbHpYM6KZ167yDA0W_7Znn-44FrZ4


- Participation au Concours Castor et Algoréa pour les CM 
- Participation des CE au Défi robotique proposé par les référents numériques du 91  
- Séances avec les 2 robots Matatalab (nouvelle acquisition de l’école) 
- Séances avec les robots Dash empruntés par Mme Païs au groupe numérique du 91 et 

apportés par M Didier Damet (référent numérique de la circonscription) 

4.2 La coopérative scolaire 

Certains projets ont besoin d’un financement. Mme Gicquel gère la coopérative scolaire. Elle fait un 
bilan des comptes.  
Il reste actuellement 786 euros mais toutes les dépenses ne sont pas encore faites, remboursées ou 
encaissées.  
La coopérative a aussi été utilisée pour recevoir les sommes d’argent des différents projets de la 
« trousse à projets » afin de les reventiler  (remboursement du matériel acheté par Mme Pais pour les 
projets, achat des robots) 

Concernant les photographies, un sondage sera fait auprès des parents pour choisir le modèle (livret, 
pochette..). 

Les sorties à venir:  
- Sortie à Babyland le 27 juin pour les maternelles avec un pique-nique. Suite à la canicule elle est 
reportée au 4 juillet. 
- La sortie à la Gendarmerie pour les CE1/CE2  le 25 juin matin a été maintenue 

4.3 Pour l’année prochaine 

Une nouvelle loi « Ecole de la confiance » - scolarisation dès 3 ans 

Mme Païs évoque cette loi actuellement débattue. Parmi les mesures annoncées, l’école devient 
obligatoire dès 3 ans.  

Projet BCD en cours - début  
 Achat d’une application pour gérer le fond biblioboost  
 Achat d’un appareil à scanner les codes barres à envisager 
 Objectif : possibilité de prêt aux élèves, le fond de la BCD est à renouveler. 

Classe découverte 2019-2020  
Plusieurs propositions ont été évoquées. Une classe de neige ou une classe en Normandie sur les 
plages du débarquement. A voir si les maternelles peuvent venir.  

Les sorties des 2 vendredis du Marché de Noël 
- Nous regardons du côté de la cité des sciences à la Villette. 

4.4 La natation scolaire 

Mêmes horaires mêmes créneaux.  
Nous avons eu des difficultés à trouver des parents, il faudrait au moins que chaque parent donne 
une après-midi.  
Vos enfants apprécient ce moment avec vous. 

5. La sécurité à l’école 

5.1 Exercices réalisés PPMS / incendies 
        

Le PPMS n°2 a été réalisé courant mars. 



PPMS 3 sera réalisé dernière semaine de juillet en présence de la gendarmerie, exercice 
d’évacuation. 
Lors du 3ème exercice alerte incendie, tout le monde est sorti en 1min 35s, l'alarme a été 
déclenchée. 
Mme Audinot et Mme Gicquel n’ont pas été prévenues, nous essayons de varier les situations.  

5.2 Circulation dans l’école 

La directrice demande de limiter si possible les passages par la cour pendant les temps scolaires. 
Elle demande  aux personnes d'être vigilantes et de veiller à bien refermer le portail. Le passage par 
la cour est autorisé pour éviter le passage sur le trottoir étroit et dangereux côté route. 
La cour est utilisée le weekend, veiller à ce qu’elle soit nettoyée plus régulièrement (accumulation de 
déchets sous le préau).  

Pour les travaux  
Mme Pais fera un tour d'horizon des améliorations/réparations à faire au sein de l'école lors d'une 
réunion avec M Schoettl et Mme Revéret. Un fichier partagé permet de lister et de suivre les travaux 
en cours. Ce dispositif est satisfaisant.  

6.  Activités périscolaires – études, anglais... 

L’étude sera assurée par Mme Audinot les lundis et jeudis. Mais il faudra veiller à limiter le nombre 
d’élèves afin de permettre à l’enseignante de consacrer du temps à chaque élève. 
Aucune information concernant la poursuite des activités périscolaires. Madame Reveret s’en occupe. 

Mme Païs rappelle aux parents qu’ils devront fournir rapidement une attestation d’assurance dès la 
rentrée, il faudra penser à la demander dès la fin du mois d’août.  
Les fiches de renseignements seront données le 1er jour, elles seront à nous retourner très 
rapidement.  
Une rentrée en chanson est prévue avec la chorale de l’école. Il faudra également préparer 
l’inauguration de la fresque et du nouveau nom de l’école. L’école de Janvry devient l’école des 
genévriers. D’ailleurs, un jeune arbuste a été planté dans le jardin potager (achat de la mairie). 

Séance levée à 20h10 


